

# Jugendbeteiligungsprojekt Level-Up in Siegburg

---

Von Alexander Kohns

10. November 2022, 12:00

Mobile Jugendarbeit Siegburg

Die Skate-Bowl im Siegburger Stadtteil **Kaldauen** war am Samstag, 05. November, Schauplatz einer besonderen Pflanzaktion. Im Rahmen des Jugendbeteiligungsprojekts **Level Up** hatte sich eine Gruppe von Jugendlichen dafür stark gemacht, Obstbäume auf der Wiese am Gelände einzusetzen. So pflanzten die Jugendlichen mit Unterstützung des örtlichen Bauhofs drei Apfelbäume, die zum einen ein ökologisches Zeichen sein und zum anderen einen zukünftigen Mehrwert in Form von leckeren Früchten bieten sollen.

Begleitet wurde das Projekt von den Partnern des **städtischen Jugendamts**, der **jungen Stadt Köln** und der **Mobilen Jugendarbeit Siegburg** (KJA Bonn). An der Blackbox, dem Fahrzeug der mobilen Jugendarbeit, trafen und treffen sich die Jugendlichen auch regelmäßig, um weitere Ideen zu planen.

Einer der Apfelbäume hatte darüber hinaus für die KJA Bonn eine besondere Bedeutung. Dieser wurde im Rahmen der Teamklausur der KJA im September CO<sup>2</sup>-frei „erradelt“. Die Geschäftsführung honorierte den Umwelteinsatz der Mitarbeitenden, die mit dem Fahrrad von Bonn nach Altenberg gefahren sind, und stellte für das Projekt einen Obstbaum zur Verfügung zum Einpflanzen.

Im Anschluss an die Aktion gab es eine Austauschrunde mit den Mitarbeitenden des städtischen Umweltamtes, die auf Fragen und Anregungen der jungen Umweltschützer mit umfangreicher Information und Interesse eingingen. Weitere Projekte könnten daraus entstehen.

Die ersten Früchte, wenn auch nicht von den gepflanzten Bäumen, wurden ebenfalls direkt verteilt und sorgten für einen Vorgeschmack auf mehr.